

ABSTRAK

Zachra Nurmandita, 2022: *Pemberdayaan Masyarakat Melalui Pengelolaan Sampah di Primer Koperasi Pengelola Sampah (Studi Deskriptif di Primer Koperasi Pengelola Sampah (PKPS) Kabupaten Cianjur).*

Sampah menjadi masalah yang krusial di Indonesia, karena semakin meningkatnya jumlah penduduk maka semakin meningkat pula volume sampah. Hal tersebut menimbulkan masalah yaitu penumpukkan sampah, yang disebabkan oleh pengelolaan sampah yang belum tepat. Primer Koperasi Pengelola Sampah (PKPS) Kabupaten Cianjur sebagai fasilitator didirikan sebagai solusi untuk mengatasi permasalahan tersebut dengan menghadirkan inovasi dalam pengelolaan sampah dan menjadikan sampah sebagai peluang usaha dengan memberdayakan masyarakat dan Bank Sampah/TPS 3R di Kabupaten Cianjur.

Penelitian ini bertujuan untuk dapat mengetahui (1) Program Primer Koperasi Pengelola Sampah (PKPS) Kabupaten Cianjur dalam memberdayakan masyarakat melalui pengelolaan sampah (2) Proses PKPS Kab. Cianjur dalam memberdayakan masyarakat melalui pengelolaan sampah (3) Hasil yang diperoleh PKPS Kab. Cianjur dalam memberdayakan masyarakat melalui pengelolaan sampah.

Teori yang digunakan adalah teori pemberdayaan yang diperkenalkan oleh Edi Soeharto (2006) yaitu pemberdayaan merupakan suatu proses dan juga tujuan atau hasil yang ingin dicapai dari pemberdayaan yang akan dilakukan. Metode yang digunakan dalam penelitian ini yaitu metode penelitian deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Teknik pengumpulan data yang digunakan yaitu observasi, wawancara, dan studi dokumentasi.

Hasil penelian ini dapat disimpulkan bahwa Primer Koperasi Pengelola Sampah (PKPS) Kab. Cianjur sebagai koperasi yang bergerak dalam bidang pengelolaan sampah mampu mengatasi permasalahan sampah melalui program-programnya yaitu budidaya maggot, pemilahan sampah organik, sosialisasi, controlling, dan pelatihan/workshop pengelolaan sampah organik ke bank sampah dan TPS 3R, simpan pinjam. Proses PKPS dalam memberdayakan masyarakat melalui empat tahap yaitu perencanaan, pelaksanaan, refleksi dan evaluasi. Selain mengatasi permasalahan sampah atau lingkungan, hasil yang diperoleh dari pemberdayaan yang dilakukan oleh PKPS ini berdampak baik terhadap aspek ekonomi dan sosial masyarakat.

Kata Kunci : *Pemberdayaan, Primer Koperasi, Pengelolaan Sampah*